

9-Marzo-1933

FLA
142

S. a.; Dest.: Sr. Apoderado de la Junta Municipal de (...).-Carta necanografiada, en folio verde.

Ante la reelección de cargos para el B.B.B., el autor propone la reelección de Luis de Arana, así como de los seis miembros restantes, proponiendo nuevos nombres hasta completar el

número requerido.

Bilbao, 9 de Marzo de 1.935

Señor Apoderado de la Junta Municipal de

Compatriota, aguf:

Aun cuando me parece que cualquier afiliado al P.N.V. tiene derecho a propugnar por una candidadura para la elección del B.-B.-B., yo no me hubiese atrevido a dirigirme a Vd. en defensa de la que a mí me parece la mejor, si no hubiese sabido que son ya varios los sectores del nacionalismo en Biskaya que andan trabajando las suyas respectivas.

Yo he seguido la marcha del nacionalismo desde sus comienzos e iniciación por su ilustre fundador Arana-Oirí Tsí Sabin y he meditado seriamente en su situación actual, la más próspera sin duda de todos los tiempos, y ello me induce a creer que la elección de nuestras autoridades actuales debe hacerse con todo cariño puesto en Jel, libre de apasionamientos personales y con altas miras del más elevado patriotismo.

En primer lugar, creo que el criterio debe ser antireeleccióñista en general; pero como toda regla, en la ocasión presente debe tener una excepción la de Don Luis de Arana-Oirí, que por ser el iniciador de la idea y por conservar mejor que nadie en su mente y en su corazón la idea de su hermano, el Maestro, aparte de otras mil razones de personalidad, prestigio, capacidad y honradez política, debe continuar siendo el Presidente de B.-B.-B., por ser, además, el cargo que mejor encaja dentro de sus facultades y aficiones personales. No se olvide, por otra parte, que dentro del actual B.-B.-B. - el mejor de los que hemos tenido hasta la fecha - ha sido Don Luis la persona que con más constancia, asiduidad y celo ha trabajado diariamente en su cargo, acreditándose con ello digno para esta reelección.

Pero no es esto solo, sino que mirando a nuestro alrededor, no vemos otra persona dentro del campo nacionalista en Biskaya, con méritos adquiridos para sustituirle en este puesto, y que en él pueda ser garantía de unión y de concordia como se necesita para la solución de todos los complejos problemas que indudablemente se han de presentar en la actuación del nuevo B.-B.-B.

Propongo, pues, a Don Luis como futuro Presidente de B.-B.-B. y a los otros seis miembros restantes del mismo para que pasen a formar parte de la Delegación Nacional ~~que representan a los sectores nacionales~~ Bizkaina en la Asamblea Nacional.

Ya tenemos así un miembro para el B.-B.-B. y seis para la Delegación nacional, que se ha de componer de quince. Gran trabajo adelantado y con garantías de éxito, por el prestigio de los integrantes y su experiencia en la actuación.

Nos quedan seis miembros para elevar a B.-B.-B. Estos han de ser de capacidad y aptitud probadas para el trabajo, si han de ayudar a Don Luis en una labor eficaz. Por otra parte, deben tener su residencia en Bilbao para poder reunirse diariamente; y estar verdaderamente compenetrados, aun representando a todos los sectores, para que la labor de conjunto pueda ser fructífera.

A tal fin, los candidatos que yo propongo son los siguientes:

Don José Antonio de Apaíz, para secretario. Es indudable, a mi juicio, que hoy por hoy es el hombre que más simpatías tiene en el pueblo naciona- lista; de capacidad bien probada, de patriotismo ejemplar y por su juventud y arrestos muy propio para desarrollar una labor fecunda al lado de Don Luis y con el acompañamiento de todos los demás. No es inconveniente que sea actualmente Diputado, pues no lo es nombrado por el Partido y su actuación como tal tiene que terminar lógicamente pronto. Si la Asamblea tiene, como tiene, soberanía suficiente para establecer una excepción en el camino, ésta estaría bien justificada.

Don Francisco ~~xxxxxx~~ Ibarra y Areiltza, para tesorero. Su actuación última en todos los órdenes, y sus méritos con el seudónimo de BOHOSKI le han acreditado como estadista consumado, capaz de desarrollar una labor económica eficiente para la prosperidad del Partido. Tiene acreditado, por otra parte, su espíritu de recta disciplina.

Don José M. de Ibarrieta, entre la juventud estudiosa y de corazón ardiente tiene justificado un puesto en el B.-B.-B. Puede representar a Solidaridad de Obreros Vascos.

Don Ceferino de Jemelin, en representación de "Euzkeltzale-Bazkuna" de Juventud Vasca de Bilbao, llevaría muy bien la orientación de los euzkeltzales todos y muy especialmente de los seguidores de la escuela euzkerológi- ca sabiniana. Y el Buzkera estaría en él bien representado.

Don Iñaki de Arizti, podría ostentar dignamente, por su probado y consecuente patriotismo, la representación de los nacionlistas veteranos, fieles seguidores de Arana-Goiri.

Don Fernando Méndez Antxustegi, podría acudir al B.-B.-B. con méritos so- brados por su demostrado patriotismo en los diferentes cargos de elección popular que ha ostentado, y de autoridad dentro del Partido.

Los tres miembros del Tribunal de Justicia, han de ser, según la nueva Organización, y muy razonablemente por cierto, euzkeldunes. Los tenemos de suficiente prestigio:

Don José de Altuna, profesor de Buzkera, tratadista euzkérico y escritor profundo, y de antiguo y bien acreditado patriotismo.

Don José de Gondarriastetia, profesor también de euzkera y nacionali- sta de recto abolengo.

Don Patricio de Bilbao, de los primeros patriotas bikkainos, que ha per- manecido fiel en todo tiempo a las enseñanzas del Maestro, lo que ofrece a su favor una bien acreditada garantía.

Solo faltan ahora nueve miembros para la Delegación Nacional Bizkaina, si se acepta que seis lo sean los miembros salientes del B.-B.-B. No se- ría difícil encontrarlos dignísimos entre los mismos apoderados de las distintas zonas bikkainas.

Si le he proporcionado una ayuda o una orientación, quedo satisfecho,
de Vd. affm. en Jel.

UN NACIONALISTA CONTEMPORÁNEO DE SABINO.